



Columnista - Espacio de Opinión

Ximena Zepeda Pizarro



Mario Rodríguez Ordenes /
Periodista, coautor con
Donald López de Maturana
de "La Serena en la memoria"

A fines de la década de los 60', conocí a Beltrán Zepeda Chirgwin, entrañable compañero en el Seminario Conciliar y a Ximena Pizarro Ríos, alumna del entonces Liceo de Niñas. En esos años, Ximena fue reina de la primavera del Liceo y seguramente una de las mujeres más hermosas de nuestra generación. Beltrán y Ximena se casaron en la década de los 80' y tienen un Instituto de crecimiento interior y salud natural en la Quebrada de Monardes. En algunas de nuestras crónicas nos hemos referido a los hijos de nuestros amigos del ayer. Es el caso de Ximena Elisa, hija de Beltrán y Ximena que ha tenido una destacada carrera en el ámbito de la educación y de la psicología. Ximena Elisa nació en 1989. Tiene dos hermanos: Beltrán y Andrés. Sus primeros estudios los realizó en The Internacional School de La Serena. En esos años surgió su interés por la psicología. Tiene los mejores recuerdos de La Serena de su infancia: "Esa ciudad pequeña, donde todos nos conocíamos. Con mis padres nos tomábamos un café en el Boccaccio, mis encuentros con el diácono Alcibíades Araya y las largas conversaciones que teníamos; mi gusto por los hot dog de la sandwichería Gina. Como olvidar los helados de la crisis. Y las historias de mi papá que, de niño, podía ir a la playa a nadar con su caballo". Ximena Elisa estudió psicología en la Universidad de La Serena. En algún momento decide viajar a Ecuador para especializarse en psicología. Luego de un largo periplo alcanza un doctorado. Se ha especializado en neuropsicología. "La idea es ayudar a visibilizar los hallazgos de las neurociencias en el ámbito educativo, a través del currículo, proponiendo y generando políticas educativas acordes."

Ximena Elisa, ¿qué responsabilidades tiene como miembro consultor de la UNESCO para América Latina y el Caribe? "Antes tenía un rol más activo. Durante mi doctorado par-

ticaba constantemente en reuniones para aportar a través de mis estudios, guiando desde la neuropsicología a la calidad educativa. Actualmente, he estado trabajando más directamente en educación y en la Universidad de Bologna, en el ámbito de la salud".

Ximena Elisa reside en Bologna, Italia. Desde hace más de 15 años que está fuera de Chile.

¿Piensa volver a La Serena? "Como les digo a todos/as la vida me ha enseñado que nosotros tenemos ideas, pero cuando dejas que la vida te guíe, jamás sabes que puede pasar. Por el momento no, pero La Serena es una ciudad que le tengo mucho cariño. Extraño mis mariscos, un chupe de locos mirando la playa".

¿Qué publicaciones tiene?

"Cada una de mis tesis de investigación universitaria han sido publicadas. El Inga Aprende Jugando: Guía para el Neuro-Aprendizaje Escolar, por ejemplo, fue patrocinado por varios entes gubernamentales del Ecuador para una Capacitación en Neurociencias y Educación en Ecuador, donde se respetó lo cultural, y se capacitó en procesos del cerebro y sistema nervioso, neuropsicología y educación, trabajando tanto con tomadores de decisión, miembros del área de planeamiento y gestión educativa, directivos de escuela, psicólogos y docentes, donde prepare un equipo y capacitamos a más de 450 personas".

¿Qué planes próximos tienes?

¿Planes? Hay tanto que falta por hacer, pero para vivir hay que trabajar. En Italia estos años, me ha costado bastante. Tener que iniciar de cero no es para cualquier persona. Debes siempre seguir avanzando a pesar de todo".